
Änderung Grünflächensatzung

Meinungsabfrage zur geplanten Änderung der Grünflächensatzung
Seit 2020 steckt BÄMM! in einem gemeinsamen Austausch zur Gestaltung des Venedig. In diesem
wurde deutlich, dass im Umfeld von Grünflächen Konflikte zwischen Anwohner:innen und
Nutzer:innengruppen der Grünflächen bestehen.
Für den Herbst 2021 war ein öffentlicher Termin mit der Bürgerinitiative der Anwohner des Venedig,
der Stadtverwaltung, der Planerin und jungen Menschen vor Ort zur Klärung angesetzt.
Am 6.10. soll im Stadtrat darüber entschieden werden, ob „das Verursachen von Lärm,
insbesondere das ungenehmigte Abspielen von elektronisch verstärkter Musik in der Zeit zwischen
22 und 6 Uhr“ verboten und als Ordnungswidrigkeit gewertet werden soll.

Mit dieser Umfrage möchten wir eure Meinung zu dem Thema zusammentragen! Diese werden wir
dann in die Stadtratssitzung mit einbringen.

1



Änderung Grünflächensatzung

statistische Angaben

* 1. Wie alt bist Du? 

unter 16 Jahre

16 bis 18 Jahre

über 18 bis 27 Jahre

über 27 Jahre

* 2. Wie nah wohnst Du an einer Grünfläche/an einem Park? 

direkt angrenzend

in etwa 50 m Entfernung

in etwa 100m Entfernung

in etwa 250m Entfernung

weiter weg

 
Ich nutze die Fläche

regelmäßig am
Abend

Ich nutze die Fläche
manchmal an

Abenden

Ich nutze die
Fläche, aber nicht

am Abend
Ich nutze die Fläche

als Wegstrecke
Die Fläche ist für

mich nicht relevant

Venedig

Nordpark

Stadtpark

Brühler Garten

Luisenpark

Südpark

andere Grünfläche/Park

* 3. Wie nutzt Du Grünflächen/Parks in Erfurt? 

2



Änderung Grünflächensatzung

Meinungsabfrage zu Problemen rund um Grünflächen/Parks.

* 4. Folgende Aussagen zur Nutzung von Parks wurden in der Debatte bereits benannt. Welche dieser

Aussagen treffen auf Dich zu? 

Ich nutze die Parks in den Abendstunden, weil ich es dort schön finde.

Ich nutze die Parks in den Abendstunden, weil meine privaten Räumlichkeiten (Wohnung und/oder Garten) dafür zu klein
sind.

Ich nutze die Parks in den Abendstunden, weil andere Orte derzeit geschlossen sind.

Ich nutze die Parks in den Abendstunden, weil andere Orte mir zu teuer sind.

Ich nutze die Parks in den Abendstunden, weil ich keine Alternativen kenne.

Ich nutze die Parks in den Abendstunden, weil ich hier nicht von Erwachsenen beobachtet werde und meine Ruhe habe.

Ich nutze die Parks in den Abendstunden nicht.

Mir ist es ab 22 Uhr zu laut in den Parks.

Mir liegt zu viel Müll im Park herum.
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 stimme gar nicht zu stimme nicht zu stimme zu stimme voll zu

Die jungen Menschen
sollten sich nach 22 Uhr
nicht in Parks aufhalten.

Die Anwohner:innen
sollten sich über
Lärmbelästigung und
Ruhestörung nicht
beschweren.

Sowohl junge
Menschen und
Anwohner:innen
formulieren berechtigte
Bedürfnisse – es
braucht eine
gegenseitige
Verständigung und
Lösung für beide Seiten.

Buntes Treiben und
Treffen in Parks auch in
den Abendstunden
gehören zum Leben in
der Stadt dazu

Nach 22 Uhr hat es in
den Parks leise zu sein.

Bestehende Konflikte
werden am Besten
durch Sanktionen
gelöst.

Es braucht eine
Änderung der
Grünflächenverordnung,
um die Lautstärke in
den Griff zu kriegen.

Eine Änderung der
Grünflächenverordnung
ist unnötig, da mit der
festgelegten Nachtruhe
ab 22 Uhr bereits eine
Regelung besteht.

* 5. : Der Debatte liegen viele verschiedene Perspektiven, Werte und Annahmen zugrunde. Wie stehst Du

zu folgenden Aussagen? 
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Änderung Grünflächensatzung

Meinungen zur Satzungsänderung
Die Änderung der Grünflächensatzung sieht vor, dass Lärm, besonders durch das Abspielen
elektronisch verstärkter Musik (z.B. über Bluetoothboxen), verboten und als Ordnungswidrigkeit
verfolgt werden soll.

* 6. Wie findest Du es, wenn die Änderung beschlossen würde? 

richtig blöd voll gut

* 7. Welche Konsequenzen wird die geplante Änderung Deiner Meinung nach haben?  

Die Regelung wird das Problem mit der Lautstärke lösen.

Die Regelung wird das Problem mit der Lautstärke nicht lösen.

Die Regelung verschiebt das Problem mit der Lautstärke an einen anderen Ort.

* 8. Wie bewertest Du die Konsequenzen der geplanten Änderung? 

Die Regelung hat positive Konsequenzen für Anwohner:innen.

Die Regelung hat negative Konsequenzen für junge Menschen.

Die Regelung hat positive Konsequenzen für Anwohner:innen und junge Menschen.

Die Regelung hat negative Konsequenzen für Anwohner:innen und junge Menschen.
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Änderung Grünflächensatzung

Vielen Dank für Deine Teilnahme!
Wir wollten hiermit ein Stimmungsbild der jungen Menschen einholen, die betroffen wären von
einer Änderung der Satzung über die Benutzung der Grünanlagen.

Die Ergebnisse werden von BÄMM! in die Diskussion zur Änderung der Satzung eingebracht. Die
Änderung wird abschließend am 06.10.2021 in der Stadtratssitzung Erfurt ab 17 Uhr in der
Thüringenhalle im öffentlichen Teil unter TOP 7.37 debattiert.

Wenn Du Dich weiter zum Thema informieren willst, dann schau nach unter: https://www.bämm-
erfurt.de/aenderung-gruenflaechenverordnung/ oder auf Instagram bei @baemm_erfurt
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